

porte, habitait donc un esprit, puisque quelque chose y chante aujourd'hui qu'on n'y eût pas soupçonné hier ?

Leçon de résignation : Nous nous plaignons si souvent, quand nous touche quelque mal physique, nous qui croyons pourtant à la Croix de Jésus, et qui savons, par le catéchisme et par l'évangile, la vérité rédemptrice de la souffrance ! Et nous ne songeons pas à regarder autour de nous tant de pauvres créatures plus éprouvées dans leur corps et dans leur cœur, que nous ne le serons jamais.

* * *

Leçon de patience : Ce qu'une Sœur Marguerite, si digne de notre admiration, a pu, par son dévouement inlassable, obtenir d'un vrai monstre humain, comment une mère ne le réaliserait-elle pas chez un être sain, à force de tact et de délicatesse ? L'éducation exige de l'amour et de la force : nous l'oublions trop vite, et nous nous plaignons ensuite de nos échecs multiples, sans penser le moins du monde à faire notre *meâ culpâ*.

Leçon ou plutôt rappel d'histoire contemporaine : Pendant que les Sœurs de la Sagesse continuent à Larnay, auprès des déshérités, leur mission de charité et de vaillance, leurs compagnes, de tous ordres et de tous habits, ont dû, en des exodes lamentables, prendre le chemin de l'exil. Combien de saintes âmes, trop vite oubliées même des meilleurs chrétiens, mettent aujourd'hui, à l'étranger, les mêmes énergies et le même amour au service des petits, des humbles et des souffrants !

Bien entendu, je ne veux donner ici que quelques indications.

Les treize gravures que renferme la quatrième édition illustreraient à ravir la conférence. On ferait tour à tour apparaître sur l'écran Sœur sainte Marguerite et ses élèves, Marie Heurtin, Marthe Obrecht, Anne-Marie Poyet. Quels tableaux suggestifs que ceux où la religieuse apprend à ses infirmes à parler *oralement*, cause avec elles, les fait lire sur ses doigts, etc., etc. !

Et puis que d'explications précieuses à donner au passage sur la méthode dactylogique et sur la méthode Braille, sur